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中午11点多的飞机，在刘昼董事长离

开会场的前一刻，星报记者有幸和他来个

亲密“接触”。在资本江湖中，被称为湖南

蛮子的刘昼，其领导的达晨创投，也被与

“湘军”这个源自大清时代曾国藩的名号

联系到了一起。

前天下午就到了合肥，先后看了两个

合肥的企业，刘昼开门见山的第一句话就

是，要投资一些有上市意向的企业。前天

下午看了一家企业，昨天上午也看了一家

企业，看的企业类型是农业和互联网企

业。

决定在合肥设置办事处，因为安徽是

个好地方。与几年前来安徽相比，现在企

业要好多了，但是企业家思想开放度相对

保守一些，刘昼说，这两年来看在改变，主

要体现在开放度方面。

刘昼建议，企业在发展的过程中就应

该与资本市场提前做对接，直接的效应是

上市加速多了，现在这些企业慢慢意识到

了，好多了。但安徽的企业还缺少榜样的

力量，譬如深商，深圳企业走出去意识都

比较强。而安徽的农业企业成规模的比

较小，缺少整合的意识，很多企业宁为鸡

头。而文化产业，很多都有国有企业改制

的历史传统，当今的出版需要跟数字结

合，报纸迟早要被互联网取代，文化产业

需要在内容和表现形式上多下工夫。

昨日银企对接，星报记者与“大腕”零距离

马蔚华：要助安徽造江南“硅谷”
昨日，2012安徽银企对接会最大的焦点之一，就是国内“顶尖”的企业家们：招商银行行长马蔚华，中国城建集团董事长于炼，海通证

券公司董事长王开国，达晨创业投资有限公司董事长刘昼。这些“大腕们”终于在会议现场被星报记者“追”到了，每位企业家还欣然为星

报留下了墨宝。招商银行行长马蔚华表态，就像当年美国硅谷一样，吸引更多的风险投资来合芜蚌，将这里打造成江南的“硅谷”。
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足足有半个小时，记者就站在马蔚华

的身边，离他只有一个肩头的距离。些许

的白发，矫健的步伐，如果不是事先做足

了“功课”，真的很难将六旬的年纪和眼前

的长者联系在一起。

早就知道马蔚华在安徽工作过，会议

的前一天，星报记者还特意跟招商银行“申

请”——约马行长的专访，可终因他太忙而

被拒。昨天，瞅准领导们巡馆的时机，星报

记者们终于跟上了马蔚华的“步伐”。

“与我在安徽工作时相比，这里已有

非常大的变化。”马蔚华说，而招商银行的

计划是，三年选择600家成长型比较好的

中小企业，尤其是科技型中小企业，选择

一些国内外的私募资金来支持它，建设一

些科技型的支行，加大对中小企业的银行

扶持力度。

安徽的最大优势，就是中部崛起正逢

其时，产业转移正向中部进军。然后，劳

动力成本还有优势，资源也很丰富，基础

设施完善。合芜蚌企业自主创新试验区，

科研机构多，科技成果进入专利很多，加上

政府又非常重视，完全可以在这里打造一

个江南的“硅谷”，马蔚华说：“就像当年美

国硅谷一样，吸引更多的风险投资来到这

里支持这里的中小企业，特别是科技创新

型企业，这样对安徽未来的发展，特别是实

现经济增长方式的转变非常重要。”

采访结束，马蔚华欣然为星报留下墨

宝“鸟在笼中，关羽不能张飞；人在世上，

八戒还需悟空”。这幅他很喜欢的对联，

也是对招商银行经营理念的最好“注解”。

合肥轨道 2 号线的“大东家”，就是

中国城建控股集团的董事长于炼。开幕

式尾声，在“省内金融机构、基金公司展

区”，星报记者凭借着网络上百度到的照

片，终于在一群领导中认出了于炼并

“拦”下了他。

浓眉大眼，平易近人，让这位山东籍的

董事长给记者留下深刻印象。当问及到在

皖的投资项目，于炼笑着告诉记者，建地轻

轨、地铁、盖保障房，中国城建控股与安徽

的民生工程“缘分”真不浅。

500亿规模，首期发行100亿，在大会

昨日的签约仪式上，注册地为安徽省的中

部城市轨道交通建设投资基金签署合作

框架协议，这也是中国城建控股集团在继

“合肥轨道二号线”、“合肥—六安城际轻

轨”之后的又一投资“大手笔”。于炼表

示，城际之间的轨道交通建设肯定会是新

一轮的投资热点。

事实上，除了建地轻轨、地铁，中国城

建控股集团在我省的淮南、安庆、蚌埠、马

鞍山等地还有保障房建设项目，用于炼自

己的话说，中国城建控股与安徽的民生工

程“缘分”真不浅。而就目前合肥正在建

设的“地铁一号线”，于炼分析认为，即便

是不会直接带动周边楼市的价格，也会给

住在地铁延伸附近的市民带来便捷，从而

提升住宅的品质。

昨天，在会议大厅北一号门附近，记

者等了十几分钟，才与这位国内的企业家

又是学者的王开国对上“话”。

在等待采访的十几分钟时间里，记者

听到最多的话大抵如此：“王董，下次一定

要抽空来蚌埠”、“王董，我在芜湖等你。”

因为在金融超市多家展台前，王开国总是

能遇到曾经或正要合作的项目，所以，他

成了昨日会场上的“大忙人”。

而在王开国和合肥市委书记吴存

荣道别之后，记者终于有机会“见缝插

针”，因此，有了下面的内容：“安徽的

开放意识很强，金融投资环境很好。”

采访中，王开国开门见山地告诉记者，

正是因为有着这样的投资环境，他经

常来安徽。

他介绍说，海通证券见证了中国资

本市场发展的历史，公司从 1988年设立

至今，在全国已经拥有 240 多个经纪业

务网点（含期货，不含大福），参股控股六

家基金管理公司和直接股权投资公司，

并成立了香港国际控股公司，金融集团

框架已经形成。目前，海通证券股份有

限公司在安徽的项目也有很多，仅昨天

会上签约的金融就有十几个亿，包括电

子、文化等新兴产业。

采访中，王开国还向记者透露，海

通证券股份有限公司的营运中心、危难

备份中心等后台网络“大本营”将搬迁

至合肥滨湖新区，最快将于今年年底正

式“落户”。
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